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Cotización del cobre se recupera 
del traspié y sube un 1,46% 

e Lacotización del cobreserecuperó ayer; luego dela baja 
deun 3,5% delmiércoles, conunalzadeun 1,46%.enla Bok 
sa Metales de Londres, para cerrar en US$ 4,257 lalibrade 
acuerdoalo informado por Cochilco. LaCorporacióndeta- 
ll6ademásqueel promedio de 2024 alcanzó US$ 4,1641a1i- ME , 
bra y el promedio en lo que va de noviembre, US$4,277.03. EL MIÉRCOLES HABÍA DESCENDIDO UN 3,51%.    

Sonami no comparte dichos de 
Ramos sobre la permisología 

eE presidente dela Sonami, Jorge Riesco, sereñirióa las de- 
dlaraciones del gerente general de SQM, Ricardo Ramos, + 
quien sostuvo que la “permisología eslenta, pol 
nequeser”, señalando que probablemente “su opinión pro- 
venga desdesu experiencia, pero norepresentaatodalain- 
dustriaque enfrenta muy distintas realidades”. 

que asítie-    

  

Cog. GERENTE GENERAL DE SQM, RICARDO RAMOS. 

Corfo propone un plazo
días hábiles para desarrollar la 
Consulta Indígena por el litio 
PROCESO. Diálogo entre la Corporación y las comunidades del Salar de Atacama 
continuará la próxima semana con cuatro nuevas reuniones en los territorios. 

Cristián Venegas M. 
cvenegasomercuriocalama.cl 

n plazo de 100 días há- 
ul biles se dio Corfo para 

completar el proceso 
de Consulta Indígenaconlas18 
comunidades originarias de 
San Pedro de Atacama. Proce- 

so quese lleva adelante desde 
estasemana, con motivo delas 
modificaciones que tendrán 
los contratos de arrendamien- 
to entre la Corporación y SQM 
en el Salar de Atacama, por 
efecto del acuerdo de explota- 
ción conjunta de litio que la 
empresaalcanzó con Codelco. 

Aun cuando Corfo y el Con- 
sejo de Pueblos Atacameños 
(CPA) no se refirieron pública- 
'mente al proceso, fuentes que 
participaron de la Consulta In- 
dígenaexplicaron que el diálo- 
go comenzó con algunos cues- 
tionamientos a las reuniones 
en cuatro territorios distintos, 

lo quela Agencia habría imple- 
mentado para facilitar la parti- 
cipación. Sin embargo, algu- 
nossectores lo entendieron co- 

mo una manera de fragmentar 
alas comunidades. 

Si bien hubo comuneros 
que valoraron la fórmula de 
Corfo, sí insistieron en que se 
entienda que la Consulta es 
una sola y no hay espacio para 
acuerdos distintos a lo que se 
discuta en general. Lo concre- 
10, esqueel trabajo continuará 
bajo la misma modalidad y ya 
se han programado otras cua- 
tro reuniones para la próxima 
semana, entre el martes 12 y el 
jueves 15 de noviembre, aún 
sin definirlos lugares. 

PLAZOS MUY ACOTADOS 

Un punto quesí fue resistido 
por los comuneros, fue el pla- 
zo de100 días hábiles que se 
diola Corporación para con- 

  

ENTRE EL12 Y EL 15 DE NOVIEMBRE CORFO VUELVE A REUNIRSE CON LOS COMUNEROS DE SAN PEDRO DE ATACAMA. 

iembre parte Ollagiie 

e Desdeel Ministerio de Minería informaron que la pi 
mera reunión dela Etapa de Planificación del Proceso de 
Consulta Indígena con las comunidades originarias de 
úOllagúle y Ascotán, sectores aledaños al salar de Ollagúe 
que fue uno de los priorizados recientemente para la en- 
trega de un Contrato Especial de Operación del Litio 

(CEOL), comenzará desde las 12:30 horas del próximo 

viernes 6 de diciembre en la ciudad de Calama, específi- 
camente en el Hotel Geotel de la calle Cobija 2273. 

cluir el proceso de Consulta 
Indígena, que de esta forma 
debiera finalizar entre marzo 
oabril del próximo año, en- 
tendiendo que en febrero de- 
biera suspenderse. 

Entonces, la agenda resulta 
muy acotada, sobre todo con- 

siderando que en el territorio 
se llevan adelante otros proce- 
sos de Consulta Indígena, que 
también requieren la participa- 
ción de los dirigentes y comu- 
neros de San Pedro. 

   

  

2025 
entre marzo y abril 
del próximo año debiera 
concluir el proceso de Con- 
sulta Indígena entre Corfo y 
las comunidades de la cuen- 
Ca del Salar de Atacama. 

QUÉ MÁS SE DISCUTIÓ 
Consultadas las fuentes sobre 
si predominaron otros temas 
transversales, además del pla- 
zo de 100 días, en el diálogo, 
explicaron que esta primera 
serie de reuniones, de instala- 
ción, fueron más de forma que 
defondo, es decir, no deinióni 
resolvió inquietudes. 

No obstante lo anterior, di- 
rigentes de las comunidades, 
de asociaciones y comuneros 
plantearon temas generales y 
en particular inquietudes, en 
otros derechamente molestia, 
sobreelrol del Estado, puesto- 
davía existe desconfianza del 
proceso que lidera Corfo. 

La próxima semana, en 
tanto, se espera que la Consul- 
ta Indígena avance en la meto- 
dología de trabajo, jornadasen 
que Corfo hará propuestas y se 
recogerán o no por parte delas 
comunidades y asociaciones 
indígenas participantes. (3   

     
E 

AGENCIAUNO, 

EL EJECUTIVO ASEGURA QUE LA MINERA HA MEJORADO SUS INDICADORES. 

Pacheco destaca la 
producción de octubre 
como la mejor del año 
CODELCO. Presidente ejecutivo dijo que 
desde agosto se marca una tendencia. 

los buenos resultados 

A productivos que Codel- 

coinformó sobre el ter- 

cer trimestre, se suma ahora 
octubre, según destacó el pre- 
sidente del directorio, Máximo 

Pacheco durante el seminario 

“Unión Europea-Chile sobre 
materias primas críticas”. 
Oportunidad en que detalló 
que “octubre fue el mejor mes 
enlo que va delaño. Logramos 
superar nuestra meta de pro- 
ducción mensual y también la 

del mismo mes de 2023”. 

“Esto, complementó el ti- 
monel de la minera estatal, 
confirma la tendencia que ob- 
servamos desde agosto y con la 
que esperamos finalizar elaño. 
Eneso estamos enfocando to- 
dos nuestros esfuerzos. Codel- 
co está profundamente com- 
prometido con recuperar sus 
niveles de producción”. 

Enlos resultados aseptiem- 
bre, que entregó recientemen- 
telaminera, sedestacó quesu- 
peró la producción del mismo 
periodo del añoanterior, mejo- 
ró su Ebitda y sus utilidades, y 
logró una histórica ejecución 
de su cartera de inversiones. 

    

ASOCIACIONES 
Enelencuentro, Pacheco tam- 

bién se refirió al nuevo rol de 

Codelco en la industria del li- 
tio, y a su producción respon- 
sable: “requerimos consolidar 
un plan de reducción de ex- 
tracción de salmueras y aguas 
continentales. Los proyectos 
enlitio, además, deben contri- 
buira lareducción global dela 
emisión de gases de efecto in- 
vernadero, resguardando a ni- 
vellocal, los ecosistemas delos 
salares y las comunidades pre- 
sentes. Hemos acordado com: 
promisos categóricos con las 
comunidades para impulsar 
procesos más eficientes para 
producir más litio con menor 
uso de salmuera y sin uso de 
agua continental. Tampoco 
usaremos agua desalada trans- 

portada al Salar de Atacama”. 
Pacheco agregó que “desde 

1994 tenemos una participa- 
ciónde49%en laminaEl Abra, 
en la que somos socios con 
Freeport McMoran y desde 
2012, con Anglo American en 
la mina Los Bronces, donde te- 
nemos una participación de 
29,5%. Hace poco anunciamos 
unanuevaasociación, esta vez 
con Rio Tinto, el segundo con- 
glomerado minero másgrande 
del mundo, en un yacimiento 
en Atacama, Nuevo Cobre. Y, 
recientemente compramos el 
10% de Quebrada Blanca”. (3
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